
令和６年度第１回 社会教育委員会議 

議 事 要 旨 

 

１ 開催日時：令和６年７月９日（火） 14:00-15:00 

開催場所：八尾市立青少年センター３階 集会室 

出席委員：眞鍋委員・田中委員・村尾委員・大槻委員 

𠮷野委員・赤松委員・中道委員・山根委員（順不同） 

 

２ 議事案件 

１ 令和５年度第４回社会教育委員会議録の承認について 

２ 令和６年度事務事業概要について 

３ 報告事項について 

【生涯学習課】 

① 「第 29回八尾市こども会親善つな引き大会」の開催について 

② 青少年センター講座の実施について 

③ 八尾市生涯学習センターの指定期間の延長について 

 【八尾図書館】 

④ 八尾市立図書館の利用状況等について 

【観光・文化財課】 

⑤ 八尾市の文化財施設のイベント等（令和６年７～９月）について 

４ その他 

  ・令和６年度近畿地区社会教育研究大会[京都大会]について 

 

３ 意見交換の概要（○：委員、●：事務局） 

 １ 議長・副議長選出について 

  議長として田中委員を、副議長として中道委員をそれぞれ選出した。 

２ 令和５年度第４回社会教育委員会議録の承認について 

  ※全委員異議なし 

３ 令和６年度事務事業概要について 

○生涯学習課青少年係の放課後子ども教室推進事業とこども施設運営課の放課後

児童室事業の棲み分けについて教えてほしい。 

●放課後子ども教室推進事業は全児童を対象としているのに対し、放課後児童室

事業は保護者が労働等により昼間家庭にいない児童を対象としている。 

○生涯学習課青少年係の青少年健全育成活動促進事業の事業概要にジュニアリー

ダー養成研修会の実施とあるが、具体的な取り組み内容を教えてほしい。 

○ジュニアリーダー養成研修会は、青少年健全育成の取り組みとして、八尾市青

少年育成連絡協議会と八尾市が協働し、平成 27年度より、こども会等団体活動

の中で、リーダーとして自主的、指導的な行動ができる力を養い、市内全域の

中学生を対象に次世代を担う地域に根ざした人材を育成することを目的として

実施している。 



●令和５年度は、大畑山青少年野外活動センター等において、アウトドアクッキ

ングやクラフト体験などの野外活動を中心に全８回行われ、延べ 96人の参加が

あった。 

○生涯学習課地域生涯学習係の生涯学習推進事業にある現代的課題講座の内容と

家庭教育学級事業にある家庭の教育力 UPサポート事業の内容を教えてほしい。 

●現代的課題講座とは、社会の要請や時事問題に応じた家庭教育、環境、健康等

に関する講座のことをいい、市内のコミュニティセンターで実施するものであ

る。家庭の教育力 UPサポート事業とは、各地域で顕在化している家庭教育や子

どもの育ちに関する諸課題を認識し、その解決に向けて行動を起こすきっかけ

づくりとして、各小学校と PTA とが連携のもと、保護者や地域住民に対し講座

等の学習機会を提供するものであり、令和５年度は、７回実施し、延べ 540 人

の参加者があった。 

○家庭教育学級事業にある親学習リーダー養成講座の対象者としてどのような人

を想定しているのか教えてほしい。 

●令和５年度の参加者でみると、３歳ぐらいまでの子どもとその保護者が気軽に

集い、交流したり、相談できる場所であるつどいの広場の職員に多く参加いた

だいたところである。 

○こども若者政策課のこども・若者育成支援事業にある若者相談支援の実績を教

えてほしい。 

●実人数で 78名、延べ相談件数 732件の相談があった。 

○観光・文化財課の事業でこの事業計画にはないが、近鉄八尾駅の高架下にある

八尾市観光協会について、扉も閉まっており、閉鎖的に感じる。 

○観光案内所に特産物を置くと、観光客だけでなく、市民も立ち寄ってもらうこ

とができる。食に関心を持たれている方も多いので、八尾で言うなら、枝豆や

若ごぼうなど販売するなどすることも一つの方法だと思う。 

●頂いたご意見については、観光協会の今後の取り組みを検討する際の参考にさ

せていただく。 

〇生涯学習課青少年係のジュニアリーダー養成研修会について話が戻ってしま

うが、私も地域で青少年指導員をしているなかで、ジュニアリーダー養成研修

会に参加した子どもたちが、地域活動に参加して研修での経験を生かしてくれ

ているのをみると大変うれしく思うので、今後も取り組みを続けていただきい

と思う。 

〇八尾市青少年育成連絡協議会の取り組みが地域に還元されていることを大変

うれしく思う。 

 

４ 報告事項について 

 ① 「第 29回八尾市こども会親善つな引き大会」の開催について 

②  青少年センター講座の実施について 

※全委員意見なし。 

 ③ 八尾市生涯学習センターの指定期間の延長について 



〇八尾市生涯学習センターの指定期間の延長について、指定期間延長の理由とし

て、学習プラザにおける事業に関し、令和７年度以降、募集にかかる事業の実

施条件に変更が生じる可能性があるからとのことであり、この点、生涯学習セ

ンターの規模が縮小されるということになるのであれば残念なことであるが、

こども総合支援センターの機能充実に伴う執務室等の確保という理由であれば、

仕方がないと思う。延長期間については現在検討中とのことであるが、改修工

事にあたっては、こども総合支援センターの機能充実のため、できるだけ早く

着工していただき、また、工事中も生涯学習センターやこども総合支援センタ

ーの運営にできるだけ支障をきたすことのないよう願う。 

④ 八尾市立図書館の利用状況等について 

⑤ 八尾市の文化財施設のイベント等（令和６年７～９月）について 

※全委員意見なし。 

 

５ その他 

・委員から、「大正北小学校でのかもめ会が運営するこども食堂」についての情報

提供があった。 

・委員から、「安中小学校での『人権の花いっぱい運動』」についての情報提供が

あった。 

・委員から、くらし学習館が実施予定の「こども消費者教室」「第 62回消費者大

会」についての情報提供があった。 

・近畿地区社会教育研究大会[京都大会]について、事前に参加意向を確認した結

果、委員３名の参加を決定した。参加委員には、後日当日の予定等について連

絡する旨説明した。 


